



**P**ATERNIDAD  
**ACTIVA**

---

Guía para líderes y laicos sobre el

*Discipulado*  
Intergeneracional



Un mensaje especial  
de *nuestros* equipos



*Discipulado* Intergeneracional

Estimado líder laico o ministerial,

En primer lugar, gracias. *Gracias por responder al llamado al ministerio.* Gracias por tu compromiso de formar discípulos. Y gracias por dar el siguiente paso en la construcción de puentes intergeneracionales en tu iglesia.

Nuestros equipos quieren trabajar contigo y apoyarte a medida que comienzas a cerrar una brecha que se ha hecho demasiado grande entre los adultos mayores y la generación más joven. Queremos celebrar tus victorias y animarte cuando sufras decepciones.

En las páginas siguientes encontrarás ideas prácticas para comenzar un ministerio intergeneracional en tu iglesia.

Oramos para que este recurso sea de bendición y te ayude a desarrollar un ministerio intergeneracional eficaz en beneficio de las personas mayores, los jóvenes y los niños.

Por favor, continua visitando las páginas web de Paternidad Activa y Senior Adult Ministries [Ministerios para el Adulto Mayor]. Muy pronto dispondremos de más recursos.

*Equipos de los Ministerios Paternidad Activa y Adultos Mayores de las Asambleas de Dios*

---

## ¿Qué es *Discipulado Intergeneracional*?

A lo largo de la Biblia, diferentes generaciones han invertido en el desarrollo espiritual de los demás. Podemos leer sobre Moisés y Josué; Elías y Eliseo; Noemí y Rut; y Pablo, Timoteo y Tito. Invertir en diferentes generaciones es un patrón bíblico que puede identificarse como intergeneracional.

El discipulado intergeneracional se centra en el desarrollo intencional de relaciones entre dos o más generaciones con el propósito de fomentar el crecimiento, la formación y la madurez espiritual. Tal vez una manera más sencilla de decir esto es que las generaciones actuales sientan las bases para las generaciones venideras, dejando así una herencia espiritual.

Como parte de esto, el discipulado intergeneracional ayuda a una persona a aplicar su fe a la forma en que vive y ministra a los que lo rodean, liberando las realidades del reino de Dios, Su autoridad soberana en la tierra y Su llamado a una vida justa a través de la salvación a otra persona, por medio de una relación estructurada y de compromiso.

---

## ¿Cuál es la *necesidad*?

Tenemos una generación de adultos mayores que ha derramado su corazón para hacer avanzar el evangelio y edificar la iglesia. No quieren morir con el pesar de haber guardado su fe para sí mismos y buscan formas de transmitir la preciosa verdad que se les ha confiado (2 Timoteo 1:14) a la generación más joven. La necesidad es grande, ya que muchos se enfrentan a la confusión, siguiendo convicciones que cambian al ritmo de la marea cultural. Es esencial que la generación más joven cuente con alguien coherente en un mundo que cambia constantemente.



---

## ¿Por qué debería *participar*?

En lugar de conservar su fe, muchos jóvenes se alejan de ella. Según un informe reciente «Casi dos tercios de los jóvenes estadounidenses de 18 a 29 años que crecieron en la iglesia dicen a Barna que han dejado de participar en la iglesia como adultos después de haber sido activos de niños o adolescentes»<sup>1</sup>. Tenemos una generación que pide lo mismo que Esaú: «¿y yo? ¡Bendíceme también a mí!» (Génesis 27:34, NTV). «Según la Oficina del Censo de los Estados Unidos, 17,8 millones de niños, casi uno de cada cuatro, viven sin un padre biológico, adoptivo o padrastro en el hogar»<sup>2</sup>.

Esta generación no quiere algo normal, quiere algo sobrenatural. Debemos encomendar la verdad a la generación más joven y no negarles esta bendición. Como personas del Espíritu, tenemos la oportunidad de correr el riesgo de capacitar a una generación que muchos han descartado con las verdades de las Escrituras antes de dejarlos en el mundo.



<sup>1</sup> «Crece el abandono de jóvenes adultos en las iglesias estadounidenses, hasta el 64%», Protestante Digital, accedido el 10 de Octubre de 2024, <https://protestantedigital.com/internacional/47769/crece-el-abandono-de-jovenes-adultos-en-las-iglesias-estadounidenses-hasta-el-64>

<sup>2</sup> "Statistics Tell The Story: Fathers Matter" [Las estadísticas lo dicen todo: Los padres importan], National Fatherhood Initiative, accedido el 23 de Febrero de 2024, <https://www.fatherhood.org/father-absence-statistic>

---

## Cómo los adultos mayores pueden *servir a las próximas generaciones*

Una vez completado el proceso de selección de trabajadores infantiles y juveniles de tu iglesia, comienza a servir como voluntario con el líder o pastor de ese grupo etario. A continuación, ofrécete para ayudar a servir en el ministerio infantil o juvenil. Asegúrate de preguntar al líder del ministerio de niños o al líder de jóvenes sobre las necesidades del ministerio y cómo podrías ayudar a cubrir una de las necesidades. También puedes ofrecerte como voluntario para realizar alguna de las actividades que se enumeran a continuación. Consulta siempre con el líder del ministerio antes de iniciar cualquiera de estos proyectos para asegurarte de que encajan en la visión y el plan del ministerio.



Leer o compartir una historia en un servicio de los niños.

---

Enseña a los niños una nueva habilidad ( Ej. hacer un nudo, tocar la pandereta, coser un botón).

---

Hornea un dulce especial para los niños. Ten en cuenta las alergias y sensibilidades alimentarias.

---

Escribe una carta a un niño diferente cada semana.

---

Comparte algunas fotografías antiguas y recuerdos de tu vida.

---

Encárgate de recibir a los niños o a los jóvenes en la puerta, trata de reconocer a cada uno cuando entra en la iglesia.

---

Trae un juego de mesa para enseñar a los niños o jóvenes.

---

Propón a los niños o jóvenes ayudarles con sus deberes en la iglesia u otro lugar público.

---

Ora por un niño o joven cada semana y pregúntale si hay algo específico por lo que puedas orar.



Producido en colaboración con  
Senior Adult Ministries – SAM  
[Ministerios para el Adulto Mayor]  
de las Asambleas de Dios

## **PATERNIDAD ACTIVA**

© 2024 por El Concilio General de las Asambleas de Dios,  
1445 N. Boonville Ave., Springfield, Missouri 65802. Todos los derechos  
reservados. Permiso de reproducción solo para el uso de la iglesia local.

El texto bíblico indicado con «NTV» ha sido tomado de la Santa Biblia, Nueva Traducción Viviente, copyright © 2010.  
Usadas con permiso de Tyndale House Publishers, Carol Stream, Illinois 60188. Todos los derechos reservados.

